



“Para el Nodo, la visita a Tarapacá ha sido un trabajo productivo por cuanto hemos podido establecer una serie de nexos con autoridades regionales, representantes del mundo de la academia, científico y empresarial”. Con estas palabras el director del Nodo Macrozonal Desierto Vivo, Fernando Álvarez, calificó la visita que realizó a la región de Tarapacá.

Estas series de reuniones sostenidas permiten seguir potenciando el trabajo de articulación del Nodo en el territorio, junto con “poder seguir contándoles a ellos, que son actores claves, lo que estamos haciendo este cuarto año de trabajo del Nodo, las proyecciones y colaboraciones que necesitamos para cada una de las actividades programadas”, indicó el director Álvarez.

Otro de los avances obtenidos como Nodo, radica en seguir consolidando la agenda territorial y de esta manera “afianzar lazos con el Gobierno Regional de Tarapacá, el mundo científico y empresarial en razón de poder comprometerlos al trabajo que desarrollaremos este 2025 en la territorización de la Hoja de Ruta (HdR), particularmente en la región de Tarapacá. Poder comprometer a las autorida-



## Encuentro clave en Tarapacá:

# Nodo Desierto Vivo avanza hacia una Hoja de Ruta y Gobernanza con impacto Macrozonal

governanza del Nodo y que nos ayuden a poder orientar mejor el trabajo para seguir consolidando el Nodo en la región”, señaló Álvarez.

### DESAFÍOS

Poder responder a necesidades específicas como Nodo son algunos de los desafíos que surgieron durante esta visita

del director Álvarez a la capital regional de Tarapacá. Siguiendo con lo anterior Fernando Álvarez sostuvo que “en el caso del gobierno regional el desafío específico es atender a la línea estratégica que el propio Gore de Tarapacá está desarrollando y poder en ese sentido conciliar el trabajo del Nodo respecto a estas necesidades”, dijo. Sobre esta misma materia, pero

desde la perspectiva de las reuniones sostenidas con el mundo científico, Álvarez indicó que los desafíos radican en estrechar lazos de colaboración “fundamentalmente a partir del trabajo de nuestra plataforma Yusay y poder complementar diagnósticos de capacidades. Desafíos que tenemos, en este caso, con el Nodo LabAncestral”. En cuanto a los retos para con

el sector empresarial, lo basal es contribuir desde la experiencia del Nodo y “poder hacernos cargo de demandas que se tienen en materia de logística, desarrollo estratégico para los sectores industriales de la región. En este sentido, creo que esta visita a la región a sido muy fructífera y nos permite consolidar el trabajo desarrollado en los tres años previos y mirar este cuarto año con nuevos compromisos y desafíos, pero también poder responder a las necesidades que el territorio nos va planteando y que ha sido la mirada permanente del Nodo en las regiones de la Macrozona Norte”, puntualizó el director.

### VISITAS

Finalmente, el director del Nodo Desierto Vivo se refirió a la agenda de actividades que tiene programada en las otras regiones que componen la Macrozona Norte, enfatizando que “pretendemos replicar esta misma agenda que sostuvimos en Tarapacá a fines de este mes en la región de Arica-Parinacota en donde estaremos acompañando a la seremi birregional CTCi, Alexia Vásquez, en algunas de las actividades que tienen programadas y aprovecharemos la instancia para reunirnos con actores claves que han sido parte del Nodo en sus inicios. Para el mes de febrero estaremos visitando la región de Atacama para desarrollar una agenda similar”, sentenció.

**La agenda incluyó reuniones con la seremi birregional Arica y Parinacota-Tarapacá de Ciencia Tecnología, Conocimiento e Innovación, Alexia Vásquez; la directora regional de Corfo Tarapacá, Catalina Cortés; el director general de Innovación UNAP, Raúl Castillo; la jefa de la División Fomento e Industria del Gore Tarapacá, Carolina Quinteros, el equipo del Nodo LabAncestral de la UNAP y la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal.**

